

LA BATALLA

Periódico de Ideas y Crítica

(PORTE PAGADO)

AÑO III—NUM. 72

Conocer y propagar una idea no es suficiente, se requiere aún más: ser consecuente con la idea misma.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: GUADALUPE 1669

JULIO 20 de 1918

APARECE LOS 10, 20 y 30 DE CADA MES

ADMINISTRADORA: MARÍA COLLAZO

COMO SE VIVE EN RUSIA

Reportaje a un tripulante de un barco bolsheviki

En el pasado mes de febrero llegó a Seattle (Estados Unidos) el transporte ruso «Shilka». Los marineros eran todos bolsheviki. Un redactor del periódico «Justicia», de Puerto Rico, tuvo una conversación con el capitán del transporte. Hablaron de la revolución rusa y he aquí algunos de los párrafos que el periodista citado pone en boca del capitán del «Shilka»:

«Los Bolsheviki, nombre que significa mayoría, puesto que Bolshé quiere decir mayoría, y viki tiene en ruso el valor de nuestro seño castellano ista, son una coalición de socialistas tradeunionistas, socialistas revolucionarios, sindicalistas y anarquistas. Estos últimos, fueron acogidos con temor en el primer momento, pues se tenía de ellos la idea difundida por los capitalistas; pero han demostrado poseer en alto grado el espíritu de desinterés y sacrificio personal, habiéndose captado la confianza y la simpatía de los demás; y llegando todos a comprender que rotas las barreras de la presente sociedad, no son tan grandes las diferencias que les separan.

Kerenski, el famoso «hombre de hierro» no era ni siquiera un socialista; abogado que tuvo ocasión de intervenir en causas obreras, conocía algo de la fraseología revolucionaria, y subió al poder empujado por la primera ola de la revolución, prometiendo mucho para no cumplir nada, lo cual le enagenó las pocas simpatías que tenía, exceptuando las de los cadetes, partido que como su nombre indica está formado por los jóvenes militares, pertenecientes en casi totalidad a las castas que hasta hoy oprimieron al pueblo.

En cambio con los bolsheviki está el pueblo ruso; los soldados, los campesinos, los obreros que en sus consejos ratifican a diario su decisión de morir antes que tornar a los tiempos de la esclavitud y la miseria.

¿Y cómo no ha de ser así si los bolsheviki asegurarán al pueblo la libertad y la vida, haciéndolo dueño de sus propios destinos, entregándole las fuentes de riqueza para el disfrute de todos aquellos que se dedican a un trabajo útil?

—Yo fui elegido por mis camaradas de la nave—declaró el bravo marino—por que tienen confianza en mí. El capitán es respetado en las cuestiones náuticas, y así mismo los demás oficiales; pero en lo que respecta a la vida interior del barco, la dirección está en manos de un comité; y las viejas divisiones de clases se han abolido, siendo hoy todos iguales a bordo del «Shilka».

Este procedimiento ilustra a cerca de los métodos rusos: los soldados fueron consultados los primeros en la cuestión de la paz o la guerra, y sólo después de un voto decisivo se empezaron las negociaciones. Los campesinos, por medio de las comunas de sus aldeas, adoptan las formas de trabajar la tierra, y hasta los mismos enemigos de la libertad tienen garantido el derecho de expresar sus pensamientos.

Los periódicos reaccionarios siguen publicándose; pero los bolsheviki editan un órgano, «La Bandera Roja» y lo hacen circular a millones por todas partes.

—Cuando los soldados volvieron del frente—cuenta el «entrevistado»—encontráronse una multitud de periodistas, abogados, curas y capitalistas, haciendo furiosa propaganda por la

continuación de la guerra...—Están en su derecho, dijeron los soldados, pero ya que desean la continuación de la guerra, que la vayan ellos a hacer—y tomaron la decisión de mandar a las trincheras, inmediatamente, a todos los partidarios de continuar peleando. La propaganda cesó repentinamente.

Alguien sugirió la idea de disolver la Duma, que sólo sirvió los intereses del Zar. —No, dijeron los campesinos: que hablen; solamente que no les pagaremos más—y la Duma se disolvió entre la indiferencia de la mayoría.

Las restricciones educativas, han sido eliminadas. Bajo el Zar sólo un judío podía asistir a la escuela, por cada diez estudiantes... hoy no hay distinciones; y los centros educativos, muchos de los cuales están localizados en iglesias que se quedaron sin fieles, se ven atestados día y noche por niños y adultos de ambos sexos.

—El pueblo ruso, está ansioso de saber, y los bolsheviki se lo ofrecen: teatros, iglesias, hasta palacios, han sido transformados en escuelas, y el analfabetismo desaparecerá con la presente generación.

Aún corre dinero en Rusia, pero las condiciones exteriores no han permitido llegar todavía al ansiado medio, y, además, la obra no está sino empezada. El contrahector del «Shilka» lo confiesa sin por eso mostrar desmayo: Las condiciones no son las que deseamos ni con mucho; pero en lo que las circunstancias lo permiten, hemos realizado una labor que asombraría a los pueblos, si la conocieran.

Cuando su interlocutor le preguntó: —Y acerca de los criminales, ¿qué piensan, cómo los tratan los bolsheviki? He aquí la respuesta del ruso: —La concepción del crimen parece cambiar totalmente. Ya bajo Kerenski, todos los prisioneros políticos fueron libertados, y se me ha dicho que los bolsheviki pusieron en libertad a todos los demás, excepto aquellos que pudieran considerarse enfermos. Los criminales fueron considerados tales, porque la sociedad era la responsable, no los individuos.

El nuevo estado de cosas, ha suprimido toda persecución contra las prostitutas; y tiende, en cambio, a ofrecer la mujer toda clase de seguridades contra la miseria, suprimiendo de este modo la venta del cuerpo por hambre; cura a las enfermas y confía en que al término de la guerra marque el fin de la prostitución.

Algunos han dicho que Alemania nos ayuda. ¡Mientral El gobierno y los capitalistas alemanes ayudan a los cadetes, nuestros enemigos, y sólo los trabajadores conscientes del Imperio Central están con nosotros...

Somos los excomulgados por todos los gobiernos y por todos los capitalistas; pero contamos con los trabajadores de todos los países.

Para el Pueblo

El presente y el futuro

Es necesario que se borre del alma de los pueblos, lo mismo las esperanzas en la Divinidad que las esperanzas en la Ley. Ni para después de muertos esperar el Cielo, ni para mañana, después de las elecciones, esperar el elegido. Tanta ingenuidad representa lo uno como lo otro. Son iguales el fraile

representando a Dios, que el político representando la Ley. El uno hablando no para después de la muerte y el otro para después de las elecciones, solo buscan cumplir sus ambiciones y perpetuar el engaño. Ambos nos hablan siempre para «después», para «mañana» y nuestras necesidades no admiten espera ni prórroga, son de hoy, del momento.

La realidad cruel de la vida de los pueblos, para eternamente bajo el flagelo de todos los males, con un presente de ignominias y con un único horizonte de devastación y de desastre; con un único porvenir de naufragio irremediable, de catástrofe suicida.

El presente terriblemente duro, del vivir diario, de la hora que palpita, es lo que tiene que interesarnos. Este momento actual, estas necesidades de ahora son quienes deben ocuparnos. Un realismo intrínseco, una aspiración inmediata, una materialización del momento es lo que tiene que perseguir todo movimiento popular.

Y una aspiración no debe ser falsa, los esfuerzos no tienen que malgastarse; por lo mismo no caben los movimientos secundarios de aspiración limitada y hasta de orden reformista.

La transformación plena del régimen es la única aspiración con fines verdaderos. Entonces los pueblos, para ser prácticos, tienen que dar la espalda, a cuantos no prestigien en efectivo esta transformación para lo inmediato o sea en el actual momento.

¿Cuáles son los únicos que aspiran y encaminan la acción en ese sentido práctico de transformación social?... Nadie puede serlo sino los anarquistas y he aquí porque los anarquistas consagramos a este punto toda nuestra acción fundamental, como preparando la sólida base para alcanzar el gran futuro de nuestros sueños.

Quizás sea cierto nuestro pecado, en parte de lirismo declamatorio; pero la hora actual y la experiencia nos impone la acción práctica en cambio de la divagación estéril y vana.

Somos, pues, para el presente, tanto como para el futuro, y renegamos, por ineficaz, del sacrificio colectivo, causado por la eterna espera para «después», «mañana», «futuro», etc.

El positivismo debe ser una práctica y no una aspiración pero ese positivismo general que convierte los idealismos en práctica, y que plasma en luchas los sueños de redención.

Así como todas las cosas parecen sencillas y fáciles, después de resueltas, así también parecen de imposibles antes de ser resueltas. De comenzar, de accionar, dependemos todas las revoluciones. Comenzemos, accionemos.

Lloyd George y los problemas sociales

Lloyd George, en uno de sus discursos en la Cámara de los Comunes, dijo, entre otras cosas, lo siguiente: que la guerra había subvertido todo y que después de firmada la paz se produciría una honda perturbación económica y social.

Todos, hasta el más míope, comprenden que esta guerra—provocada por gobernantes y capitalistas de ambos bandos—es la fosa cavada para sepultar hondo, muy hondo, para que ni siquiera se sienta el hedor, a la actual sociedad burguesa. Lo que, indudablemente, tanto con Lloyd George y compañía no estaremos de acuerdo, es en la forma como organizaremos la nueva forma de sociedad al ser liquidada esta guerra.

Ellos, los muy pillos, supondrán que con un simple socialismo de Estado nos conformaremos, con un socialismo de Estado, que no produciría más que un cambio decorativo, quedando en escena los mismos actores: burgueses y políticos.

Un simple cambio que no eliminaría la esclavitud económica y política de los pueblos.

Se equivocan, una vez más, señores

políticos. Y se equivocan doblemente: una, por la nueva forma social y económica a que llegaremos, y la otra, por que no se producirán las hondas perturbaciones económicas y sociales después de firmada la paz. Estas perturbaciones se producirán en plena guerra, porque ésta, no serán capaces ustedes, señores políticos, de terminarla tan fácil como la han hecho estallar.

La paz la haremos los pueblos; extenderemos nuestras manos a través de las fronteras y sellaremos la verdadera paz, aquellas formas de paz que no

produzcan más guerras porque habremos abolido las fronteras, la propiedad privada, con todos los privilegios, causas éstas de eternas guerras.

Demostremos, sí, que habiendo sido incapaces los pueblos para evitar la guerra, seremos, indudablemente, los únicos que sabremos y podremos ponerle fin, y enterrando con ella a todos ustedes, señores políticos, para que no quede ni siquiera rastro de una sociedad, que, para vivir, es necesario luchar entre hermanos.

Desde Norte América

La barbarie yankee, Prisión y destierros

Después de seis días de persecución y sesenta y seis de prisión, véome inclinado a narrar los hechos inicuos de los bárbaros del Norte.

A raíz de mi llegada de un país extranjero a New York, donde hacía tres meses y medio que faltaba, y del que me había ausentado por razones climáticas, me establecí en una pequeña pieza en el centro de la gran metrópoli neoyorquina.

Como hombre al que la experiencia ha enseñado a repudiar la exclusividad y las costumbres de las viejas tradiciones existentes, y en honor a lo dicho y a mis ideas, me armé de una batería culinaria, a fin de hacerme yo mismo las comidas; y entre el trabajo que me exigía los quehaceres del estómago y el placer de escudriñar los deseos de mi cerebro leyendo a diario hechos inicuos y bárbaros que engendra esta vetusta sociedad, pasaba los últimos días del invierno recogido en mi pequeña estancia, a manera de un anacoreta.

Para dejar constancia de lo dicho narraré algunos hechos cometidos por aquellos bárbaros del Norte.

Decía un periódico: «En el lugar But Montana, el día 3 de Agosto de 1917, se ha encontrado colgado de un árbol y muerto, el ciudadano americano llamado French Litter. Su muerte se ha llevado a cabo por un número de personas enmascaradas, que le fueron a buscar de noche a su casa con automóviles para conducirlo al lugar del suceso. Los mencionados enmascarados pertenecen a una famosa y terrible Sociedad llamada Caballeros de la Libertad.»

Esta orda humana está compuesta por capitalistas religiosos y apoyada por el gobierno, como que es un mismo organismo: capital y gobierno. No hace mucho lei también que cuarenta automóviles repletos de enmascarados invadieron un pueblo de noche, y sacando de su propia cama a dieciséis compañeros, los amordazaron y los condujeron a un monte, donde después de desnudarlos los pintaron de alquitrán, pegándoles plumas y dejándolos en el monte habiendo perecidos casi todos. Estos compañeros, como Fren Litter, profesaban ideas avanzadas, y pertenecían a la sociedad obrera llamada Industriales Trabajadores del Mundo; que en abreviatura es «I. W. W.» Como estos compañeros sobresalían en instrucción a sus hermanos de fatigas y algunos de ellos exponían como táctica de lucha la acción directa y otros medios copiados a la misma burguesía.

Pero sus finalidades eran anárquicas: de ahí se desprende el delito que los arrastró a sucumbir entre las pulidas manos de los representantes de la civilización, y por mandato, sin duda, del todopoderoso de su religión. Otro hecho pasó con un compañero anarquista llamado Sail Seat,

acusado de robo y conducido a prisión, y condenado a morir en una silla eléctrica. La misma suerte corrió, o algo parecido, un estudioso compañero llamado Prag, el cual ha sido asesinado en Conville por una horda patriótica. Leyendo un periódico me entero que en un lugar llamado Binp-Montaña, invadió un día la reacción, prendiendo a 1562 mineros y desterrándolos a Bispe, por el hecho de pertenecer a los I. W. W. Otra vez, a raíz de una huelga, la policía arrestó a 185 mineros, por el hecho de estar asociados en los I. W. W.; estos eran de la región de Montana. En Seattle Wasch, la policía penetra en la secretaría de los I. W. W. conduciendo a prisión a 300 obreros y con ellos los muebles, libros y objetos pertenecientes a su asociación. En la ciudad de Paterson, un día del año 1917, se aparecen los representantes del «orden» en la redacción del periódico «L'Fra Nuova», arrestando a los hombres que componían un número de aquel periódico. Por medio de un periódico, me entero otra vez, que en la gran capital de Washington, se habían arrestado 1919 ciudadanos por no estar de acuerdo con la ley del servicio militar obligatorio.

Un día de los más fríos del invierno, llega a mi pieza un viejo compañero con un diario en la mano, que traía la noticia siguiente: «El día 5 de Mayo de 1918, ha explotado una bomba en la ciudad de Chicago, barrio obrero, hiriendo a varios de éstos. Mi compañero me decía: este petardo por lo que se ve, tiene olor a policía, a juzgar por el lugar donde explotó.

El caso es que se han arrestado a 200 compañeros, sin poder encontrar quién fué el autor del hecho. El año pasado en Clin Mas, con un orden se asaltó el periódico «Crónica Subversiva», robando cuanto encontraron.

Por aquí, en un día del año en curso, en la ciudad de Boston, hicieron lo mismo con el periódico «El Proletario», arrestando al director. En Brooklyn (N. Y.), unos hombres con trajes de policías, hicieron una hoguera con los objetos del periódico «La Ariscosa». Los chacales de Chicago asaltan luego, a mano armada, al periódico anarquista «Solidaridad», amén de los 112 procesados pertenecientes a los I. W. W. Por la lejana California también me decía mi viejo amigo, han prendido a 1921 plebeyos, por pertenecer a los I. W. W. Y como es notorio, en la misma ciudad de California se le sigue un proceso a un puñado de compañeros, cuyo ahejo proceso sigue siendo el hecho del 22 de Julio de 1916, donde estalló una bomba en una parada militar de aquel día. Según la opinión del juicio, ese hecho se debe a una mano pagada por los capitalistas gubernamentales, quienes tienen el proyecto hace tiempo, de usar semejantes hechos, a fin de poder cons-

"LA BATALLA" FRENTE A LA PRENSA BURGUESA

tituir sus sueños de la «American Federation Of Labor», que en breves días es el Open Shop. Los capitalistas, con el apoyo del gobierno han constituido esta sociedad patronal, y así combatir a los bravos luchadores de los I. W. W.

De ahí se desprende todos estos arrestos y tantos otros que sería largo enumerar, y la terrible reacción que se ha extendido en estos momentos en la cual yo también caí en las garras de estos bandidos perfumados, los que después de tenerme en interrogación ocho días y sesenta y seis detenidos, me hacen sufrir el destierro por el hecho de estar relacionado con hombres pertenecientes a los I. W. W. y haberme encontrado algún original doctrinario. Sin hacer capítulo aparte, narraré algo de mi detención y destierro.

Un día del mes de marzo del año en curso, penetra en mi pieza un «detective» mostrándome su medalla y pidiendo prestara atención a las interrogaciones que me haría. Estas duraron dos horas; al otro día un «detective» más refinado, en compañía de un intérprete, el cual después que me preguntó la vida desde que me parió mi madre hasta el presente, empezaron a registrarme las ollas, el baúl, por detrás de los cuadros, debajo de la alfombra, por la chimenea de la estufa; en una palabra, lo miraron todo. Después me hicieron subir a un automóvil, conduciéndome a un arsenal de guerra, donde presté declaración por espacio de ocho días, ante una sociedad libre patronal su abogado y tres intérpretes. Los seis primeros días me dejaron dormir en casa, pero vigilando la puerta tres «detectives» y acompañándome a cualquier parte que yo fuera, como tres galgos fieles. Al noveno día me condujeron en calidad de preso a una pequeña isla frente a New York, donde permanecí sesenta días o sea hasta el día de embarcarme en el vapor que me debía conducir a estas playas rioplatenses. Antes de mi partida, se me informó que yo sería deportado para el Uruguay, por orden de las autoridades de Washington, quienes habían decretado mi deportación porque en las cartas que se me encontraron yo era un hombre relacionado con anarquistas y componentes éstos de los I. W. W. Así que Ud. me dijeron es un hombre peligroso para los principios de autoridad de este país. Y reconocido anarquista, queda Ud. fuera de las leyes; el caso es que de lo que se me desbajó no me han sido entregadas todas mis cosas faltándome todos mis libros, en número de 30, dos pares de botines, una caja de compás, algunos retratos de familia, todas mis cartas, y otra infinidad de objetos, por valor de 200 dólares que al no haberme sido devueltos los considero robados.

¡Viva los cuidadores de la propiedad!

Bien veís, queridos lectores, cómo proceden aquellos bárbaros del Norte, ¡Y pensar que hay quien se llena la boca diciendo que es el país de la más grande libertad! Efectivamente, existe allí la libertad más grande del mundo, pero aquella libertad es de bronce.

Después de dos días de viaje, cuando «Fénix» ya había perdido de vista la tierra, pudieron mis ojos analíticos tropezar con varios compañeros anarquistas, que con el pretexto de empleados de a bordo, aprovechaban la buena circunstancia de venir a estas playas, huyendo de la reacción del Norte, y en busca de libertad. ¡Triste desengaño! El caso es que, sin perder tiempo, entre los dichos compañeros y yo, hemos constituido en pleno océano un grupo, llamado «Grupo Anarquista pro I. W. W.» Como todos estos componentes del grupo pertenecen a la «Industrial Trabajadores del Mundo», hemos acordado en nombre de los I. W. W. de Norte América y de acuerdo con nuestras convicciones, extender una campaña de agitación por toda América del Sud. De paso por Rio Janeiro, nos pusimos de acuerdo con los compañeros, donde tuvimos una reunión, en la que tuve ocasión de hacer uso de la palabra, poniendo en conocimiento del estado de barbarismo de aquel país en contra de la emancipación humana, y en particular, de los anarquistas.

A continuación ha acordado nuestro grupo publicar la presente circular:

«El Grupo Anarquista pro Industriales trabajadores del Mundo, dirige la presente circular a los anarquistas radicados en Buenos Aires y al Centro Anarquista Internacional de Montevideo, y a todas las agrupaciones en pro de la emancipación humana. Invitamos a que se haga una amplia y profunda campaña de agitación, en contra de las inicuas arbitrariedades cometidas por la burguesía y gobernantes de Norte América, y en favor de nuestros hermanos de fatigas, componentes como Industriales Trabajadores del Mundo.

Este grupo tiene la idea de invitar a una serie de conferencias, ya en locales, ya en plazas públicas, y narrar los hechos que cometen a diario los electrocucionistas del Norte en unión con los capitalistas.

Queremos que así como nuestro odio llegará a oídos de aquellos verdugos, que llegue también nuestra voz de aliento a nuestros camaradas que hoy gimen en aquellas tétricas cárceles de los Estados Unidos.

Por el Grupo, el desterrado.

B. RAMELA.

Banderillas

Las pensiones a la vejez

El periódico que representa y defendiendo los intereses de «nuestros primos hermanos», se ha ocupado editorialmente del proyecto del P. Ejecutivo sobre pensiones a la vejez, y desliza las siguientes simplezas, imposible de aceptar, tratándose de discípulos del gran economista Carlos Marx. Dice así: «Las pensiones acordadas por este proyecto continúan siendo exiguas, pero al menos, no saldrán directamente del bolsillo de los mismos trabajadores... El nuevo proyecto hace recaer el peso de la contribución sobre patrones y capitalistas.»

¡Pero caramba, queridos «primos hermanos», es desochoer los principios elementales de la economía burguesa, la cual hace recaer todo el peso económico de la sociedad sobre el trabajo, y como el que trabaja, no es el burgués sino el obrero, es éste, en definitiva, el que paga las pensiones a la vejez!

¿Acaso, aunque se saquen de rentas general las cantidades para dichas pensiones, y estas rentas generales se formen con los impuestos a la industria, el comercio, etc., no es el consumidor, el obrero en definitiva, el que paga todos esos impuestos sean directos o indirectos?

¡Marx, Marx, qué hijos te han salido!

¡Y nosotros, qué primos tenemos!

Preguntas y respuestas

Un nuestro lector, que se firma «Acridio», nos dirige una atenta nota insinuándonos la conveniencia que habría en abrir una sección que podría llamarse «Preguntas y respuestas», y que tendría por objeto aclarar algunos puntos que los lectores de LA BATALLA, considerarían oscuros.

«Acridio» (vulgarmente, langosta) que suponemos no pertenecerá a esa peligrosa familia que de tanto en tanto nos devasta las cosechas, ni ha de pertenecer a esa otra clase de langosta que vive de la política, ni a la otra que se desarrolla y vive del periodismo profesional, o en la banca, el comercio, etc., nuestro lector «Acridio», decimos, piensa muy bien, indudablemente, al suponer de utilidad la creación de una sección de esa índole pero, que deberá comprender, que eso absorbe «paciencia, tiempo y trabajo».

De cualquier modo, y a la medida de nuestras fuerzas, procuraremos de conformar a los «preguntones» aunque sean del temple de «Langosta», es decir, de nuestro amigo «Acridio».

¡Piria, caritativo!

Un diario de esta capital, publicaba días pasado el siguiente suelto: «Hemos tenido conocimiento de la humanitaria obra, que en silencio, realiza el señor Piria, socorriendo a los mercederosos con artículos alimenticios, ropa, calzado, y especialmente a los niños, que, por su corta edad, sufren mayormente la miseria.»

Por lo pronto, eso de hacer limosna en silencio, es una burda mentira, por cuanto dicho diario hace ostentación de un par de cientos de pesos que el explotador Piria habrá gastado en artículos alimenticios, que debían de ser averiados, indudablemente y comprados en cualquier remate para que salieran más barato.

Y después, ¡vaya qué gracia!... ¡quién, como Piria, no gasta un par de cientos de pesos, como quien lo gastara en misas, para purgar en parte las infamias, la explotación sin nombre, digno de los yerbales, que comete en su feudo de Piriapolis con centenares de desgraciados obreros?

¡Piria caritativo! Vergüenza, tanto él como los diarios adúlones, deberían de tener para hablar de esas cosas.

¡Como cambian las cosas!

Los diarios burgueses, que, como

«Saben los trabajadores que diariamente llevan al hogar los diarios burgueses, lo que ello representa?... Representa, propagar el vicio. Allí, las crónicas de las carreras; allí, las páginas malditas de la guerra; allí, los comentarios policiales; allí todo, todo lo que despierta y propicia la iniciación al vicio en todos sus campos y esferas.

Registremos con conciencia la prensa. ¿Qué página ofrece que pueda ser leída por un niño?... De qué le habla al pueblo que pueda orientarlo y capacitarlo para el ejercicio de sus derechos?...

Diarras de patriotismo en las repetidas fechas patrias; lecciones de sumisión, castración y veneno de todos modos; veneno para corromper y matar la dignidad de los pueblos, eso es lo que aquí y en todas partes ofrece la prensa burguesa.

¿No es algo menos que un crimen, ese que cometen los trabajadores, al llevar esas publicaciones a sus hogares?...

Entretanto, una publicación que jamás ofrecerá esas lecturas funestas y corruptoras; esos periódicos nuestros, hechos para el pueblo, para trabajar en él su

plena superación; aquí, en estas columnas, donde no hay crónica de carreras ni de policía y donde sólo se exponen los dolores y los sufrimientos comunes, se brega por el mejoramiento verdadero y general de todos los humanos, no se les llevan, decimos, esta hoja, a todos los hogares del pueblo donde tanto es preciso que llegue.

Duplicemos, entonces, nuestros esfuerzos, y, contra todo obstáculo, intensifiquemos la difusión de LA BATALLA hasta que no falte en ningún hogar obrero.

Es posible, y ningún sacrificio cuesta que pequeños grupos de amigos, restan do unos centésimos a tantas superficialidades en que suelen emplearse, se suscriban a paquetes del periódico para regalarlo en el trabajo a los compañeros y repartirlos por los conventillos y demás lugares adecuados.

Muchas de estas suscripciones hemos recibido últimamente y en breve las publicaremos para que se vea cuánto puede la voluntad, cuando de llevar una obra adelante se trata.

sabemos, procuran en todo lo posible en desprestigiar la revolución rusa, publicaba estos días un telegrama, del cual extractamos lo siguiente:

«Cualquier noche se puede ver brillantemente iluminadas las ventanas de los cuarteles y de los buenos edificios requisados en que habitan los revolucionarios, mientras están apagados los faroles de las calles, y, los profesionales, los patrones y los burgueses arruinados se ven obligados a retirarse a sus casas, porque las compañías de luz eléctrica les han cortado la corriente.»

Este telegrama, como se ve, tiene por objeto hacer ver al pueblo que en Rusia se cometen injusticias de clase lo mismo que en cualquier país. Admitamos que esto sea cierto. ¿No es justo que ahora gocen un poco los que siempre han sufrido, y que sufran los que siempre han gozado?

¡Como cambian las cosas!

La energía del aire

En Boston se han hecho pruebas con una máquina misteriosa, la «Garabon», y que sirve para aprovechar la energía del aire, concentrándola y transformándola en fuerza motriz.

El diario que nos da esta noticia no nos dice si con ese mismo aparato, se podría transformar el aire en alimento para nosotros que bien falta nos haría, en estos momentos de acentuada crisis. Lo que si, no debiéramos permitir que la «Junta de Subsistencia» interviniera y pusiera precio a los tales aparatos transformadores de aire, sino, con toda seguridad, ¡si siquiera del aire podríamos vivir!

¡Que sarcasmo!

Con toda la sorpresa imaginable, leemos la siguiente noticia: «El 5 de Agosto próximo será embarcado de Barcelona el monumento que ha construido el escultor catalán Miguel Blay, a la memoria de José Pedro Varela.»

¡Qué barbaridad! ¡Recién ahora se acuerdan de erigir un monumento a José Pedro Varela?

Y no es que nosotros seamos partidarios de recordar en bronce o en mármol a los que algo hicieron en pro de la humanidad, no, ¡pero caramba! ya que por todas partes se ven estatuas recordando a tal o cual «mítico», a tal o cual «procer», bien se hubiera podido erigir un monumento al reformador de la enseñanza del país.

¡Qué sarcasmo!

«La Batalla» se encuentra en venta en todos los kioscos de Montevideo.

Salario vital y salario mínimo

La acción del politiquerismo «avanzado» se prepara para una cruzada. Aún hay gente que se encuentra con coraje para insistir con mistificaciones de avacismo democrático, en el pueblo, tantas veces engañado con tales pampinas y con el ejemplo patente de la esterilidad de la ley y de todo reformismo.

Son los unos los colorados «radicales» y los socialistas, los otros. Salario vital y salario mínimo son la misma cosa aún que no parezcan y hasta persiguen una misma finalidad: una campaña electoral. Ya les tocará el momento de pedir el voto al pueblo y hay que enseñar estándares.

De modo que poco más podríamos agregar en definición del asunto, tan sencillo por demás. Reflexionemos no obstante un minuto. ¿De que puede servirle una ley más, más o menos «avanzada» a la clase trabajadora?

Simplemente de pretexto para que los comerciantes aumenten sus mercaderías, como siempre que iguales circunstancias se les presentaran.

Nos dirán también, que después hay que hacer una nueva ley para evitar el aumento de esas mercaderías? ¡Picaros!

¿Quiénes pagan en definitiva las patentes, contribuciones y todo eso con que los señores gobernantes la pasan regaladamente y aún amontonan fortunas? Y esos señores gobernantes encargados de sancionar y hacer cumplir las leyes van ahora a perjudicar los intereses de aquellos, que tan bien los pagan? ¡Sinvergüenzas!

Convénzense, señores políticos: el pueblo está cansado de pampinas y cuentos. ¡Demasiado está viendo que si no se imita a los rusos, a nada llega!

Digamos, que nosotros igual que las sociedades obreras y agrupaciones anarquistas, recibimos una nota invitándonos para una reunión de delegados, prestigiada por los colorados radicales. Demás está decir que nadie les llevó el apunte. ¡Bueno fuera! Alguna sociedad obrera mandó delegados por curiosidad o cortesía — que vamos a permitirnos reprobar — pues ya bastante experiencia han de tener todos los obreros de lo que representa y las consecuencias que acarrea los contactos con políticos y el desprestigio moral que ello origina.

Hemos podido comprobar lo poco políticos que son estos radicales... Francamente que son unos pobres... muchachos.

Figúrense que manera de hacer trampas tienen y de preparar planes, cuando se les ocurre invitarnos teniendo en el seno de ellos, como elementos de primera fila, a arribistas conocidos que militaron en nuestro campo y cuyas crapulosidades tan conocidas, los sindicarán siempre como lo último en el elemento más canalla y sinvergüenza.

Más sobre los «yerbales» en Montevideo

La muerte de un obrero en el frigorífico Artigas. Complicidad de la prensa y de la Asistencia Pública

Un nuevo hecho para rectificar todo cuanto hemos venido diciendo de los crímenes que se cometen aquí en pleno régimen democrático, con la complicidad del gobierno y la prensa en general.

Viene a maravillas para parangonar esos hechos terribles que registra el diario del gobierno, sacados de la Inquisición Católica, con estos otros idénticos que suceden en nuestros días en la Inquisición de los Frigoríficos, donde se estima mucho más un novillo que un operario.

Para silenciar tales atrocidades, para facilitar la repetida consumación de los crímenes, parece que han sellado un pacto todos los diarios, los de todos los matices, los opositores y no opositores. Cosa, por otra parte que siempre hacen, cuando el beneficio de sus intereses lo reclama, pues conviene no olvidar que el antagonismo de los partidos políticos, no existe de hecho sino en apariencia. Los intereses de blancos y colorados son los mismos y ellos ante sus intereses, en

esta ocasión, como en todas, son como hermanos!

Resulta que en el frigorífico Artigas hay unas piletas que contienen un barro semilíquido formado con estiércol y otros residuos. Esas piletas — suficientemente profundas para que en ellas desaparezca un hombre — están en condiciones que hacen en extremo peligrosa la vida de los obreros.

El 15 del pasado mes, a las 2 p. m. un carrero cayó allí, de donde se le sacó moribundo, recogiéndolo dos horas más tarde la Asistencia Pública, y falleciendo poco después en el hospital.

De este hecho ningún diario se ha ocupado, y los mismos trabajadores del frigorífico se han quedado en silencio.

Las piletas siguen en las mismas condiciones que antes. Un hogar del pueblo devastado, un obrero muerto, un crimen en el silencio y la gerencia del frigorífico tan tranquila... ¡dice que se hizo menos aspayentes que cuando se estropea una res!...

¡Libertad, democracia, obrerismo y leyes avanzadas!... ¿Qué nos dice el pueblo?

EN DERREDOR DE LA REVOLUCION RUSA

Mistificaciones burguesas

La prensa burguesa persiste con tenacidad en sus ataques a la revolución rusa, y, si bien no puede desacreditarla ante el pueblo por lo que respecta a la abolición de los privilegios sociales, a la socialización de la tierra y las industrias y al carácter cada vez más avanzado de dicha revolución, en cambio, procura e insiste en presentarnos a los revolucionarios rusos, como aliados incondicionales de la autocracia alemana. E insiste con desparpajo en desacreditarlo en ese sentido, porque saben que el ambiente es hostil al kaiserismo alemán y, naturalmente, todo lo que sea afín a ese kaiserismo, se hace antipático al pueblo.

De ahí, entonces, en presentar a los revolucionarios rusos a partirse un confite con la canalla dorada alemana para que los demás pueblos, no solo no imiten el valiente gesto de Rusia, sino que más bien le sean hostil y no le presten la solidaridad debida a ese gran pueblo que, como ninguno hasta ahora, supo demostrar lo que vale y puede cuando se decide a concluir con gobernantes, nobles, clero y burgueses, causantes únicos de todas las calamidades que sufren los desheredados de la tierra.

Es cierto, no hay que negarlo, que la prensa burguesa y aliadófila ha conseguido en gran parte engañar a los pueblos beligerantes y neutráles enderredor a los sucesos rusos, consiguiendo producir un caos con sus noticias.

Pero, los que conocemos el rol que desempeña esa prensa; los que estamos al tanto de la ruindad que la anima; los que sabemos los intereses de clase que dicha prensa defiende a capa y espada, no nos hemos dejado engañar con sus noticias confusas e interesadas.

Hemos podido ver a través de esas falsas noticias y del odio y las babas que despiden de sus colmillos, que la revolución rusa ha herido de muerte a la burguesía rusa e internacional.

Hemos sacado deducciones inconfundibles, que dicha revolución ha llegado a una altura y piensa aun recorrer sin ser detenida, hacia una forma de vida, de organización social, no concebible siquiera por los más optimistas.

Y convencidos de esto, de que la revolución rusa a más de haber quebrado a la burguesía y todos los privilegios del viejo régimen, se mantendrá firme a pesar de todos los esfuerzos que hagan aliados y teutones en sofocarla, ella atravesará las fronteras, se infiltrará cada vez más en ambos pueblos beligerantes, y concluirá—como en Rusia—con la actual desastrosa guerra, con sus causantes, con la propiedad privada, con todos los políticos y gobernantes y hará surgir sobre tantas calamidades una nueva sociedad: «sin Dios ni amo».

Por lo tanto, hagamos caso omiso de todas esas falsas noticias que alrededor de la revolución rusa nos suministra la prensa burguesa y, desde nuestras tribunas, desde nuestros periódicos, desvirtuemos, desenmascaremos a la prensa burguesa y, hagamos comprender al pueblo, la necesidad imprescindible que existe en demostrar nuestras simpatías por la gran revolución rusa, y de prepararnos a imitarlos en cualquier momento propicio que se nos presente.

Frente a la prensa burguesa, entonces, mistificadora e interesada, opongamos nuestras verdades, la justicia y desinterés de la revolución rusa y habremos hecho obra sana y humanitaria.

¡Todos, pues, a defender la revolución rusa, a la gran revolución que aún no se ha «estabilizado», que aún sigue indomita y sin encontrar molde ni meta que le asiente a sus grandes e insaciables deseos de libertad, justicia e igualdad!

¡Todos, todos a defender la revolución rusa en contra de frailes, políticos y burgueses!

La debilidad por los perros...

Suele parecer, que son ya muchas las mujeres que prefieren entre un perro y un niño, al primero. Alegremonos, porque tan espantosa realidad solo se constata por casi unanimidad, entre las prostitutas profesionales y con rótulo y entre las mujeres de la aristocracia, que suelen ser prostitutas también profesionales, pero sin rótulo...

La moda del perrito está en auge... y los senos y las bocas, cuyo calor y cuyos besos tanta falta hacen a tantos niños; cómo los disfrutaban los perros usurpadores! Y el abrigo y la comida que tanto escasea para esos canillitas, para esa cantidad de niños, andrajosos y anémicos; cómo abunda para los perros, tan repugnantemente privilegiados!

La debilidad por los perros es manifiesta y va ganando adeptos y adeptos. Pero hay algo más sarcástico, más criminal mismo! Y son esos señores de la llamada «protectora de animales».

¡Qué gente imbécil!

Días pasados, al medio día, en la Avenida 18 de Julio y Vázquez, tuvo lugar una escena repugnante al extremo.

Un «señor» de la protectora, se entretenía junto a un zaguán en vender un perro flacucho de la calle que tenía una herida en una pata. Y damitas burguesas y muchos curiosos le rodearon, algunos burlones, otros compartiendo aquella «ternura» del protector.

¿No merece un hombre así tan bueno que los diarios publiquen su fotografía cuando menos?

Suponeos que el tal protector que vendaba enternecido al perro es sencillamente un almacenero que vende los comestibles, como sus colegas, deteriorados y a precios escandalosos y que despacha en el mostrador de su cantina millares de copas de veneno todos los días.

¿Qué tal?... ¿Qué hombre bueno y tierno es ese!...

La actual situación del pueblo

¿Es posible una reacción contra el actual régimen de miseria?

Estamos en espera de una actitud decisiva de rebelión del pueblo, contra tanta ignominia que le agobia, o sea contra el régimen que engendra esas miserias, pues a no dudarlo, tiene que llegar el momento en que la clase oprimida se resuelva a dar solución al conflicto del hambre por cuenta propia.

La convicción de la ineficacia de todas esas pantomimas, que pueden llamarse «salario mínimo» o «Junta de Subsistencias», viene afirmándose en el espíritu público y casi nos atrevríamos a afirmar que hoy nadie cree con sinceridad en ninguna mejora que pueda surgir de semejantes pampinas. Sucede, por desgracia, que adaptados a la resignación, que es un complemento de la holganza y un derivado de la cobardía, los trabajadores se manifiestan reacios y refractarios a entrar en el terreno de ocuparse directamente y con empeño de la propia situación. La esperanza, o una serie de esperanzas engañan y alimentan sofisticadamente a la mayoría de los espíritus.

La juventud recurre al juego, a la casualidad salvadora, y sueña con empleos públicos, con casamientos ventajosos, con loterías y todas esas estupideces que estancian las energías, endurecen el alma, pervierten, y llegan a degenerar en la castración plena del espíritu.

Ante un presente desastroso y un porvenir nada promisor, el pueblo sigue encaprichado en confiar y aguardar no sabemos de qué ni de quiénes la mejora de la situación general. ¿Lo espera del gobierno, de los polí-

ticos? Repetimos que creos seguro que hay un convencimiento público de la ineficacia de la ley de lo absurdo de una semejante peranza.

Una ilusión de miraje, una fantasía de debilidad, un espejo continuo, es lo que engaña el espíritu de cada uno y el de todos. Sabios que somos la fuerza; sabemos que todo está al alcance de nuestro brazo y continuamos en anularnos or causa de una nación maldita.

Sin embargo ha de llorar en breve la reacción tan anhelada, que nos coloque en la situación de debido bienestar.

Ha de llegar pronto momento en que el pueblo se resuelva a ser práctico, tomando de por la solución de todo lo que con la libre tenga atingencia. Lo único que resta insinuar es que, por el bien común, esto suceda cuanto antes, inmediato!

EL JUEGO Y LA POLCA es el reflejo de los vencidos. Tos los que no saben bastarse a sí mismos; todos los que no tienen carácter han perdido lo poco que poseían; todos los ex hombres, todos los «muertos» caminan, se entregan en brazos de política y del juego para que «el aca» los salve de la miserable situación real en que han caído.

¡Pobres ex hombres, pobres muertos que caminan!

Deslindando

Es tan pernicioso y meste para el progreso humano el mudalado andaz que desde la cumbre de sus privilegios impone su prepotencia; sus caprichos absurdos, casi siempre contrarios a los dictámenes de la naturaleza, como el pobre de espíritu, apado y cobarde, que desde su tugurio ansano, obedece, otorga y acata órdenesomicidas de los que enfáticamente quien continuar dominando al mundo.

Preciso es que el tano y el esclavo sean eliminados, obligados a poseerse en sentido contrario; lanzarlos el uno contra el otro, hita que ambos se encuentren en el pto inicial de un nuevo orden de cosa que intensifique y solidifique las relaciones humanas, que será esta la afirmación de las verdaderas grandezas sociales.

Los que mandan yps que obedecen, constituyen la esencia de la abyección y del vil servilismo; nos, y otros son los causantes de que la perdure el presente orden social que sólo puede continuar en pie afirmado en la fuerza bruta aliada a la ignorancia escollos que no son fáciles de vencer pero no obstante, todos los que vislumbramos un futuro de cordialidad y bienestar humano no debemos amedrentarnos de las escabrosidades del camino que nos hemos trazado, ni debemos concretar nuestra obra al credo spenceriano, que la humanidad irá viviendo mejor a medida de vaya manifestándose la ley de evolución. Este es un medio muy cómodo y exento de gran responsabilidad; porae a la burguesía poco le importa que nosotros teorícemos para el siglo treinta; o que le preocupa es que inmediatamente le perjudiquemos sus privilegios; que apresuremos los acontecimientos; que vayamos minando los cimientos de la Sociedad presente, apresurando su derruabe, y esta es la misión de los anarquistas, aprovechar cualquier circunstancia para ir derribando el presente y construyendo el futuro.

Existen dos polo opuestos en la marcha del progreso humano: el despotismo y la humildad. Sou estos, dos entidades esencialmente negativas del progreso social de los pueblos y por cuya razón es menester destruirlas violentamente, por cuanto la fuerza de la lógica será ineficaz para lograr tal propósito. La fuerza solo podrá ser destruida con la superioridad de otra fuerza más violenta.

Querer expandir solo preceptos educacionales frente a la fuerza organizada de los Estados burgueses, es pretender colocar parches intelectuales a los enfermos que solamente podrán curarse con la aplicación eficaz del bisturí; pues, así como en anatomía, para el enfermo que necesita de la cirugía todos los medicamentos son inútiles, también

para extirpar los males sociales que aquejan a la especie humana no hay más remedio que la aplicación de la fuerza. La revolución.

Solamente se logrará hacer ascender al despotismo burgués de sus pedestales cuando se eleve la dignidad del proletariado que, con los puños crispados, sean capaces los desheredados de acercarse a los que se han erigido en mandatarios para arrancarles a viva fuerza lo que buenamente jamás le cederán. Y de este debido procedimiento surgirá indefectiblemente el hombre altivo y digno de llamarse tal que, de manera eficiente, coadyuvará al engrandecimiento social de los pueblos.

Fuera de la acción revolucionaria no hay medio de conquistar la libertad de los pueblos. Es en vano e inútil asquearse de esta frase dura. Solamente los pusilánimes pueden creer que ella es un anacronismo.

Los políticos todos, y algunos que del

racionalismo hicieron en estos últimos tiempos escuela de frascología, niegan la acción revolucionaria, pero nosotros estamos convencidos que fuera de la revolución no hay más que falacia y la pretensión de la elevación de una dominación intelectual que sería aún más pernicioso para la humanidad que el mismo despotismo impuesto por la burguesía que está entronizada en el poder político, puesto que estos nuevos predicadores son los palíngénicos que entorpecen la acción de los pueblos que aspiran a libertarse de todas las esclavitudes que le aquejan.

Dentro del concepto revolucionario está encerrado el pensamiento de la historia y de la eficacia de la revolución será también únicamente como se logrará el coronamiento de las nuevas ideas, por las cuales están suspirando las generaciones.

JOAQUIN HUCHA,

Montevideo—6—1918.

ORIENTACIONES

DEFICIENTES MEDIOS DE LUCHA

II

En el número pasado analizábamos — aunque ligeramente — la lucha obrera desde el punto de vista económico. En este número ensayaremos un breve análisis desde el punto de vista moral y solidario de esas luchas.

Si el resultado económico en las luchas obreras es de importancia, el factor moral y solidario de esa lucha ocupa, indudablemente, lugar importantísimo. Y estos factores se descuidaron también lamentablemente en estos movimientos emancipadores. Más que lucha de clases — como es la lucha obrera — ésta se transformó muy pronto en lucha de sub-clases, quedando reducidos el interés de su triunfo nada más que a gremios determinados.

Los movimientos obreros no se han efectuado en forma que pudieran atraer el apoyo moral y solidario del conjunto de la clase trabajadora y del pueblo en general.

No se ha tenido mayormente en cuenta que, siendo organizada la actual sociedad burguesa en un chocante antagonismo de intereses, en que, no solo el interés de la clase rica es contrario al interés de la clase trabajadora, sino que también existen intereses en pugna de una industria y comercio frente a otras, como de choque de intereses de individuo a individuo, tanto entre la clase rica como la clase laboriosa.

Y es esa la deficiencia que anotamos en las luchas habidas en general, salvo, indudablemente, honrosas excepciones, que no se ha procurado de unificar los intereses de toda una clase popular frente a la clase privilegiada. Y es que un gremio obrero ha pedido mejoras siempre para sí, descuidando de pedir las también para otros; peor aún: muchas veces el pedido de mejoras de un gremio ha perjudicado a otros cuando no a todo el resto de la población en general.

¿Con qué razón, entonces, se puede lamentar muchas veces la falta de solidaridad, de simpatías hacia un movimiento, el cual, no ha hecho nada para atraer el interés general?

La masa en general del pueblo trabajador sabe, por experiencia propia, que toda mejora efectiva que consigue un gremio aislado redundará, casi siempre en perjuicio general de los consumidores, por cuanto los capitalistas, aprovechan la circunstancia para aumentar el precio del artículo elaborado, sacando aún mayor provecho que antes.

¿El mismo pueblo trabajador — salvo esa minoría consciente — no recibe casi siempre con muestras de descontento cuando se anuncia la huelga de gremios que elaboran artículos de primera necesidad, porque sabe que unido a la escasez del producto, éste será más caro y de inferior calidad?

Urge entonces; es necesario cambiar cuanto antes de método y buscar la forma de que en toda lucha a iniciarse

estén consultados los intereses generales de la población laboriosa.

¿Cuáles serían esos medios?

La contestación, indudablemente, no es fácil, pero, sin embargo, y salvo opinión mejor, señalaremos alguna.

Todo gremio, como decíamos, al iniciar un movimiento en busca de su bienestar, no debe ser a expensas de otros miembros de su misma clase, sino más bien, incluir en sus peticiones, mejoras populares.

Por ejemplo: el gremio de panaderos, al pedir un aumento de jornal debe exigir también que no sea aumentado el precio de costo del artículo elaborado y, a la vez, para atraer más la simpatía y solidaridad popular, debe negarse a seguir elaborando el pan en forma anti-higiénica y con materia prima de calidad inferior; como, a la vez, denunciar ante el público consumidor todas esas artimañas perniciosas para la salud pública tan usual en todos los comercios e industrias.

Esta práctica se puede hacer extensiva a todos los gremios porque, en todos ellos, existen razones semejantes.

¿No pueden, acaso, los albañiles, unido a su pedido de aumento de jornal, negarse a levantar piezas y casas que no reúnan las condiciones exigidas por la higiene más elemental, como ser: aire, luz, patios amplios y que su construcción—debido a la avaricia capitalista—no sea un peligro constante para sus moradores?

¿Y los zapateros, no tendrían un gesto hermoso, que atraería la simpatía y solidaridad general, si se negaran a continuar fabricando calzado en el cual, se emplea cartón y otra materia prima inferior, en sustitución de la suela?

Y así, en esta forma, o buscando otros medios más adecuados, iniciar en lo sucesivo todos los movimientos de emancipación que unifiquen el interés general para ir convirtiendo, poco a poco, en movimientos compactos y solidarios al revés de los de hoy en los cuales se acentúa el antagonismo de intereses entre los mismos trabajadores

Esto, como se comprende, no es con la intención de conseguir mejoras efectivas en el orden económico, o de pretender moralizar el comercio y la industria, no, nada de eso; triste utopía serial esto no es posible sino haciendo algo análogo—para principiar—lo que hizo el pueblo ruso.

El objeto que se persigue, con esta táctica, es de desarrollar el espíritu de solidaridad entre el pueblo, de modo, que en cualquier momento podamos ver surgir el actual putrefacto armatoste social bajo el impulso y el efecto de una solidaridad general.

Invitamos, por lo tanto, a los compañeros en general, a que emitan su opinión y organicen en sus respectivas sociedades gremiales, centros de estudios y agrupaciones, un cambio de opiniones sobre este tan interesante tópico.

MAS ALLÁ.

DEL EXTERIOR

España

La prensa ha informado últimamente de las huelgas habidas en España. El malestar de la clase trabajadora y las restricciones a la libertad que se acentúan bajo la presión bránica de Maura el criminal, tienden a agravar en mayor grado la situación de España.

Brasil

Ha llegado prensa obrera del Brasil, la que interpreta debidamente la Revolución Social Rusa.

Se han publicado en este país importantes manifiestos, dirigidos al pueblo y a los soldados, con motivo de exponer los verdaderos fundamentos de la Revolución Rusa y la necesidad que hay de que sea imitada en todas partes.

Argentina

La huelga general en Buenos Aires.— La agitación en el interior.— Diversas informaciones.

Las últimas noticias llegadas de Buenos Aires, confirman la declaración de huelga general que se hace extensiva en toda la república.

Las causas de este conflicto, fuera de las eternas de la explotación del hombre por el hombre, son las imposiciones capitalistas que han ultimado a los obreros, combinándose en organizaciones patronales y un sin fin de medidas reaccionarias tendientes a imponer un mayor cúmulo de exigencias a los trabajadores.

El gremio de obreros en calzado, obligado a ir a la huelga en un número que pasa de diez mil, es una comprobación de lo dicho, pues, los fabricantes, llevaban a cabo un plan tendiente a abolir por medios de imposiciones la rebeldía proletaria.

El puerto se encuentra paralizado por completo.

Del interior se reciben comunicaciones de solidaridad al movimiento.

No obstante la divergencia de tácticas que existe en el movimiento obrero de la Argentina es posible que éste alcance grandes proporciones, puesto que por encima de denominaciones e instituciones, está la descomodidad y el espíritu de rebeldía en el pueblo.

Los obreros que sostienen huelgas son los siguientes:

Medioneros, Calafates Unidos, Carpinteros de Ribera, Picapedreros y Graniteros, Pintores y Rasqueteadores, Peones de Varadero, Metalúrgicos Navales, Veleros Unidos, Molineros, Conductores de Carros, Cargadores Once y Caballito, Sola y Casa Finarilla, Aserradores Boca y Barracas, Carpinteros de Boca y Barracas, Aserradores de Avellaneda, F. O. Vidrieros, Barracas y Mercado de Frutos, Obreros del Puerto, Clasificadores de Lana, Rurales de Avellaneda, F. de O. en Calzado, Planchadores, Carpinteros sobre flota, F. C. en C. Navales, Jaboneros y Veleros de Avellaneda, etc.

La huelga que sostienen en Rosario los estibadores no decae, y aún puede decirse que supera el entusiasmo actual al de los primeros momentos.

Se han producido choques entre huelguistas y carneros, habiéndose disparado numerosos tiros de revólver. Se ha reducido a prisión a varios compañeros. Por su parte, la policía, como siempre en estos casos, acentúa su proceder criminal.

De Bahía Blanca nos escriben, comunicándonos la prisión de cantidad de compañeros.

Ecos de la huelga entre nosotros

La Federación Obrera R. Uruguaya se reunirá de inmediato a fin de buscar la mejor forma de secundar solidariamente la cruzada reivindicadora que el proletariado de la Argentina libra en estos momentos.

La sociedad obrera de Constructores Navales ha recibido una comunicación telegráfica de la Sociedad de Constructores Navales de Buenos Aires, informándole de la lucha entablada.

Se reunirá la comisión administrativa de este gremio, y, posiblemente se convoque a una asamblea general.

Berisso, Ensenada y La Plata

Actividad general

La semilla echada por aquellos valientes muchachos que formaban el «Comité Organizadores» de los obreros de los frigoríficos de Berisso, dan sus frutos. Ya no hay más necesidad de esconderse para propagar nuestro ideal; pues hoy contamos con una juventud grande y entusiasta, dispuesta a trabajar en bien de la humanidad toda.

El fracaso de la última huelga—fracaso debido a los manejos sucios de los camaleones del sindicalismo criollo y al proceder criminal de la policía,—dejaron en el ánimo del pueblo de Berisso un odio grande hacia

los frigoríficos y hacia todos aquellos que contribuyeron al fracaso de aquel hermoso movimiento.

La tiranía más desvergonzada y criminal está a la orden del día. Desde el robo de horas de trabajo, hasta pretender que las muchachas que tienen la desgracia de ser pobres y lindas, no solo que trabajan por un misero jornal, sino que quiere aún más... quieren robarles su honra.

Para combatir todas estas infamias un núcleo de compañeros han abierto un centro de estudios sociales, los cuales piensan sembrar por esos campos fecundos, la semilla redentora que en hora no muy lejana, tendrá que dar por tierra con toda la canalla burguesa.

En la Ensenada se declaró con entusiasmo la huelga de estibadores, en solidaridad con los compañeros de Rosario.

Acto digno de elogio, máxime si se tiene en cuenta que no hubo ni un solo traidor. Pero luego, después de once días de paralización total, haciendo eco de las palabrerías de unos cuantos vendidos, vuelven todos incondicionalmente al trabajo, en el preciso momento que los compañeros de Bahía Blanca paralizaban el trabajo en solidaridad con los trabajadores del Rosario.

Los usurpadores, los bandidos, triunfarán...

Para que los trabajadores se den cuenta de esto, traduzco algunos párrafos del manifiesto lanzado por el Centro Comercial e Industrial del Puerto de La Plata. Dice así:

«La vida armónica de los pueblos necesitan el sacrificio consecuente de todos sus habitantes.»

«Quiénes hablan de sacrificios canallas!»

Y prosigue: «Los elementos agitadores que vienen de afuera a perturbar el orden local, deben ser considerados como elementos conspiradores de esta buena causa.»

De qué causa, señores ladrones? Será la de dejarnos explotar y envenenar, nosotros, los trabajadores.

Y prosigue:

«El trabajo que se pierde no volverá más; los cuatros vapores que se retirarán de este puerto, completarán sus cargas en puertos extraños; allí encontrarán brazos que no quisieran cumplir con la causa de vosotros. Este dinero que representa la suma de siete a ocho mil pesos diarios los ha perdido este pueblo y no lo recuperará más.»

Ellos, los canallas, hablan de trabajo que se va y no vuelve. No, no es el trabajo que se va lo que ellos sienten, es el dinero lo que es precioso; el dinero que tenían que llenar sus arcas y no vuelve.

¡Alerta, trabajadores! El enemigo aprovecha de vuestras debilidades. No os dejéis engañar.

En la Plata no se duermen los compañeros.

El Centro de Estudios Sociales de La Plata, mantiene el espíritu de los trabajadores en completa actividad. Tanto es así que ya se han organizado tres controversias, a cual más interesante.

Prueba de esto es que todas las noches concurren allí cientos de individuos, ávidos de conocer cada día más, de ilustrar cada día más y más sus conocimientos.

Proseguir vuestra obra de emancipación, compañeros, que la semilla que sembráis dará con creces su fruto.

Rusia es el ejemplo!...

COSTA LEVANTE.

Ensenada, Julio 1918.

VIDA ANARQUISTA

Conferencia

Como anunciamos en otro lugar, el domingo 4 de Agosto, de tarde, organizada por la Agrupación Cultural de Obreros Rusos se efectuará una conferencia en el C. Internacional.

Hablarán varios compañeros sobre el actual tema de la Revolución Rusa.

Cuadro «El Internacional»

Contrariamente a la anunciada disolución de este cuadro a vuelto ha constituirse nuevamente para continuar su acción de propaganda.

Río Negro es donde deben dirigirse los compañeros que deseen reclamar su concurso.

Nuestra prensa

En la Argentina se ha iniciado un resurgimiento alador en el campo anarquista. A la inmadurez de agrupaciones existentes, se une una cantidad apreciable de periódico que de todos los rincones de la República, salen a luz sembrando nuestro ideal.

A los nombres de periódicos ya existentes, tenemos que agregar «Brazo y Cerebro», de Ingiero White; «Chicago», de Resistencia, y «Renovación» aparecido últimamente en Buenos Aires.

En verdad que un síntoma halagador, es una demostración de actividad, de independencia y de descentralización digno de ser imitado en todas partes.

Salón Edén

Av. de la Fuerza - V. del Cerro

El sábado 27 de Julio a las 8 y 10, la sociedad «Unión de Obreros Rusos» realizará un función y baile familiar, a beneficio de su biblioteca.

Se representará la comedia ucraniana

ROZBI NADIY

Los precios de las entradas son: para hombre 0.40; para mujeres 0.20.

VIDA OBRERA

Federación obrera

Para fecha próxima, la Federación Obrera convocará una reunión de delegados a fin de tratar de aunar criterios respecto a la realización de una campaña con motivo de la actual situación de miseria.

Se tratará de los alquileres cuyos precios exorbitantes representan una de las peores cosas que hoy soporta la clase trabajadora.

Obreros sastres

Los lunes se reúne en el local social la comisión directiva de este gremio.

El boicott a las casas Cammorano continúa, por la cual ningún obrero que se conceptúe conciente debe hacer compras en las casas instaladas en las calles Ciudadela y Laiman y 18 de Julio (Signo Rojo).

Obreros del Ferro Carril

En algunas dependencias del ferrocarril C. han habido movimientos y protestas de los trabajadores.

Es en verdad deplorar que un gremio tan importante y que engloba tantos obreros, permanezca desorganizado motivo por el cual sufre en forma tan extremada la usuria explotación de la empresa.

Sería, pues, preciso que los obreros del ferrocarril, se preocuparan de su organización gremial.

Obreros en calzado

La Sociedad de D. en Calzado día a día ve aumentar el número de trabajadores que la integran y en breve puede asegurarse que será un hecho el que no reste un solo obrero sin estar agrumiado.

Para fecha próxima se realizará una velada que tendrá por fin aportar recursos con objeto de que el gremio cuente con un amplio local.

Obreros rusos

Para el domingo 4 de Agosto se realizará en el C. Internacional una conferencia organizada por la agrupación cultural de Obreros Rusos.

Vendrán oradores de Buenos Aires y también hablarán compañeros de esta.

Federación Obrera Regional Uruguaya

El Centro Internacional Obrero de Solidaridad Latino-Americana, que a fines del pasado año tentara la realización, en Santiago de Chile, de un Congreso,—propósito que no pudo realizar,—ha enviado una extensa circular a la F. O. R. U. invitándola nuevamente con aquel mismo objeto. Como se trata de un asunto importante, el Consejo Federal acordado poner dicha nota a consideración de la asamblea de delegados, la que se efectuará el mes entrante, o sea en Agosto.

—La Unión general de trabajadores de Río de Janeiro, aprovechando el paso por dicha capital de un camarada expulsado de Norte América y actualmente entre nosotros, ha enviado una nota sobre asuntos de interés común.

—Acordóse citar a reunión preparatoria, para el sábado 20 de Julio, a la hora 21, a los componentes del gremio de herradores de caballos, a fin de constituir su sociedad de resistencia.

—De acuerdo con la comisión de la sociedad de sirvientes y sirvientes, se cita a éstos a asamblea, para el domingo 21 del corriente, a la hora 15.

En su última reunión, el Consejo también ha cambiado ideas respecto a los asuntos que actualmente más preocupan a la clase trabajadora, y especialmente al relacionado con la carestía de la vida, tratando un plan de acción que pondrá a estudio de la próxima asamblea de delegados.

Obreros en madera

Compañeros de LA BATALLA: Salud! —Con fecha 18 del corriente se efectuó la segunda asamblea general del gremio en madera, obteniéndose un éxito digno de los esfuerzos realizados.

Fueron aprobadas en dicha asamblea varias mociones, las que se tratará de llevar a la práctica cuanto antes, dado que de la finalidad de las mismas depende el futuro éxito de este centro gremial.

La comisión se reúne todos los días de la presente semana de las horas 21 a 23, en el local de los obreros en calzado, calle Yaguaron 1238, por lo que se hace saber a todos los compañeros para poder recaudar nombres y domicilios de los compañeros que no han asistido a las asambleas realizadas.—El Secretario.

Con los obreros de la Construcción Naval

Se efectuó el domingo 14 p. m. en el local de la Federación Marítima, la anunciada asamblea de este gremio, para tratar sobre la injustificada exigencia de la dirección de los talleres del Ministerio de O. P., la cual obligaba a los obreros de su dependencia a presentar la cédula de identidad o la balota de inscripción para cobrar sus haberes.

Muy concurrida fué la asamblea, no solo de obreros sinceros y valientes, más también estaba allí representado el famoso Grrran Comité Obrero pro el candidato, por algunos adelones de muy poca vergüenza, que en compañía de otro de la misma categoría y nada menos que el presidente de un centro socialista, se vienen destacando por sus intrigas para impedir la buena marcha de la organización, que a no dudarlo les estorba.

Pero parece que los obreros del Ministerio de O. P. poco caso les hacen a los reptiles que se arrastran tras el candidato, a la pesca de un puesto que no pueden ganar por su diminuta capacidad, ni siquiera «manyando» las orejas de los capataces.

Estos enanos que querían impedir a la asamblea discutir las medidas tiránicas de sus amos, no han sido capaces de defenderse ellos mismos, teniendo que abandonar la asamblea para evitar un buen merecido que se hacía inevitable.

Muy bien, por los obreros de la construcción naval.

Un espectador neutral.

EL CAOS RUSO... está en la lectura de los diarios burgueses, los cuales están empeñados en ocultar la verdad de lo que allí pasa.

El caos... está en los burgueses que se desesperan en apuntalar el putrefacto régimen de explotación y tiranía, en vista de la ola revolucionaria rusa que se está infiltrando en el alma de todos los pueblos.

El caos... no existe en Rusia, en cuyo país se ha iniciado una era de abundancia y de libertad no conocido hasta ahora y que tiende a llegar cada vez a formas más avanzadas en todos los órdenes de la vida.

El caos... es esta forma de sociedad en que vivimos, que, por ser tal, se ha lanzado a una criminal guerra sin precedentes en la historia.

Velada pro 'La Batalla'

Para el sábado 10 de Agosto se realizará una función y conferencia en el Salón Teatro «Reducto».

El cuadro del Centro de E. S. de Arroyo Seco prestará su concurso. Se representará «El festín de los Lobos».

Para el próximo número daremos programa completo.

Las leyes y la acción directa

Toda conquista, toda migaja de libertad, cualquier mejoramiento económico que el pueblo goza, se lo debe únicamente a su propio y constante esfuerzo; lo ha conseguido a expensas de persecuciones, de sacrificios, de hambre y muchas veces a costas de innumerables vidas.

Aún aquellas conquistas emanadas de leyes, sancionadas por gobiernos o concedidas por los burgueses, han sido dadas al pueblo por la presión que éste ha ejercido anteriormente sobre sus explotadores y tiranos o, dadas al pueblo, en previsión de mayores y más graves acontecimientos.

Todas estas leyes «obreras», como las leyes de las ocho horas, el descanso semanal, el salario vital, etc., son el resultado de lo arriba expuesto.

¡PUEBLO! huye de los clubs políticos en donde no se hace más que reclutar gente para servir de escalera a unos cuantos ambiciosos con intuladas «sábalo todo».

Huid de los clubs políticos y reúnete con tus compañeros de trabajo, de clase, en las sociedades obreras, en los centros de estudio en donde tú, únicamente tú, serás el único defensor de tus intereses y de tus derechos.

Deserta, pueblo, de los clubs políticos, si en verdad quieres emanciparte; si no, vivirás eternamente supeditado a media docena de políticos, los cuales, cada vez más, ocuparán altas posiciones a tus expensas.

Balance del núm. 72

de LA BATALLA

ENTRADAS

| | |
|---|----------|
| Recibos cobrados | \$ 10.02 |
| Donaciones: De suscriptores cobrados por Astorga, en San José \$ 5.00, Astorga 0.50, Tettamanti una lista 2.80, Nicolás Sanloff 1.00, Indalecio Aparicio 1.10, Mariano García 0.25, Francisco Rodríguez 0.45, F. Martínez 0.20, Doroteo Juncal 1.00, L. G. 0.05, Fernando 0.50, Angel Ottado 1.00, Manuel Roca 0.20, Chizzola 1.20, Polero 1.00, Agrupación del Reducto 1.00, Pascacio 0.50, Plácido Rodríguez 0.50, Giovanoni Rafaele 1.00, B. Hernández 0.50, G. R. 0.80, P. V. 0.80, V. D. 0.80, Rodríguez López 0.48, J. Figueroa 0.80, S. González 1.00, Palma 1.00. Total | 23.43 |
| Venta: Manuel Franco \$ 0.52, D. Rosa 0.40, Kiscos (Silva) 0.20, Llorca 1.16, Gil 0.50, J. M. F. (Cerro) 2.40. Total | 6.98 |
| Total de entradas | \$ 40.43 |

SALIDAS

| | |
|-----------------------------|----------|
| Déficit anterior | \$ 22.99 |
| Impresión del núm. 72 | 36.00 |
| Porte pago, y gastos varios | 0.42 |
| Total de salidas | \$ 59.41 |

RESUMEN

| | |
|----------|----------|
| Entradas | \$ 40.43 |
| Salidas | 59.41 |
| Déficit | \$ 18.98 |

ADMINISTRATIVAS

J. Figueroa, La Plata.— Por intermedio de «La Protesta», hemos recibido de usted, 2 nacionales. ¿Está bien?

Rodrigo López, Avellaneda.— Por el mismo conducto, recibimos 1.20 argentino.

G. R., P. V. y V. D., Buenos Aires.— Lo nuestro figura en el balance.